



EL MUTUN UNA FRUSTRACION LAMENTABLE

Antonio Bazoberry Q.



Fuente: <http://www.guiasenor.com/>

Lamentablemente también por la intromisión de la política, la demagogia y el engaño.

Analizando las promesas del presidente Morales y el desarrollo del proyecto Mutún a cargo de la Empresa Siderúrgica de El Mutún (ESM), Jindal Steel Bolivia SA, subsidiaria de la India Jindal Steel & Power Limited, se puede adelantar que el Proyecto Mutún es una frustración lamentable para los bolivianos y en especial para las poblaciones de Puerto Suárez.

Los bolivianos aplaudieron al presidente Morales cuando se promulgó la ley de explotación e industrialización de los yacimientos de hierro y manganeso del Mutún. Durante su visita a Puerto Suárez, el presidente Morales recalcó que en los gobiernos anteriores, el Estado solamente participaba como proveedor de materia prima, en cambio durante su mandato se explotará los yacimientos del Mutún, con fines de industrialización a cargo de la empresa India Jindal que invertirá \$us 2,100 millones en la extracción, transformación y aplicaciones del hierro.

El presidente Morales ofreció conseguir recursos adicionales para la construcción del Ferrocarril Motacusito – Mutún - Puerto Busch y la construcción de un nuevo Puerto Busch, que servirán para la exportación a los mercados del Atlántico.

Parece que el Gobierno, antes de firmar el contrato con Jindal, no conocía que el Brasil es el segundo productor de hierro en el mundo y su asociada compañía Río Tinto, es la primera en el mundo en la producción de acero y que, actualmente, ambas empresas operan en el Polo Siderúrgico de Corumbá (Brasil).

El Ministerio de Minería y Metalurgia que realizó estudios hidráulicos, juntamente con las empresas McKKE, Wooster, verificó que en la Laguna Cáceres, en el Canal Tamengo, en el río San Juan y por estudios de aguas subterráneas, no existen caudales suficientes para atender demandas de agua durante la explotación e industrialización de los minerales de El Mutún, sabiendo que se precisaba producir 850.000 Ton. de hierro (Etapa I); de 3,518 metros cúbicos/hora para la producción de 1.000.000 Ton. de hierro (Etapa II) y de 5,278 metros cúbicos/hora para la producción de 2.550.000 Ton. de hierro (Etapa III).

Esto significa que la empresa Jindal sólo estaría interesada en conseguir contratos en Bolivia legalmente firmados y avalados por el Estado, siguiendo la estrategia de las empresas transnacionales de llevar un proyecto altamente rentable al mercado de valores Wall Street Down Jones Nasda de EEUU, donde se vende y compra acciones por empresas interesadas en invertir en la ejecución y administración de proyectos, acorde con sus intereses dirigidos a explotar solamente materia prima utilizable en otras



plantas para su industrialización y comercialización. (Referencia: libro “Confesiones de un Gangster Económico” escrita por John Perkins, 2005).

Parece que la Empresa India Jindal Steel & Power Limited estaría entre las transnacionales que buscan entidades financieras internacionales interesadas en la construcción y administración del Proyecto Mutún invirtiendo \$us 2,100 millones.

La empresa Jindal encontró en Bolivia autoridades gubernamentales “débiles” en negociación y “dadivosos” para ofrecer gas barato y 6.000 hectáreas en propiedad.

En conclusión, el presidente Morales no cumplió con sus promesas, sólo se dedicó a la campaña política demagógica. La empresa Jindal no muestra la posibilidad de instalar una planta siderúrgica y plantas integrales para la producción de acero. Hasta el momento, Jindal se convirtió en una empresa de exportar minerales de El Mutún como materia prima. El vicepresidente ejecutivo de Jindal, Vikrant Gujral, en abril del presente año informó a los medios de prensa y al presidente Morales que “el próximo mes empezaremos la producción de materia prima”.

